

4 Économie

Conseil d'administration de la Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog)

Production record, chiffre d'affaires en hausse

Josiane MBANG NGUEMA
Moanda/Gabon

LA Compagnie minière de l'Ogooué (Comilog) a tenu son conseil d'administration, le 21 juin dernier, à Moanda, sous la direction de son président, Martial Rufin Moussavou. Cette réunion dont l'ordre du jour portait essentiellement sur l'examen des comptes de l'exercice 2017 et des projets de développement, a fait ressortir les belles performances de la Comilog qui a réalisé un résultat net de 106 milliards de francs contre 7 milliards de francs en 2016. Le bilan financier met aussi en évidence une augmentation significative du chiffre d'affaires qui passe de



Photo : Josiane Mbang Nguema

Les administrateurs de la Comilog réunis en conseil autour du PCA Martial Rufin Moussavou.

360,1 milliards de francs en 2016 à 634,5 milliards de francs en 2017. Soit une hausse de 76%. Un accroissement consécutif à une production record d'un peu plus de 4 millions de tonnes de minerai et d'aggloméré en 2017, contre 3,4 millions

en 2016 de la Compagnie qui réalise ainsi une hausse de 19%. Le résultat d'exploitation s'établit, quant à lui, à 282 milliards de francs CFA en 2017, contre 81 milliards l'année précédente. Après trois années mar-

quées par des évolutions défavorables du prix du marché du manganèse, Comilog a atteint ses objectifs opérationnels en produisant davantage. Ce qui lui a permis de profiter pleinement du rebond des prix du manganèse. Ces bons résul-

tats sont, entre autres, la résultante des efforts de fiabilisation de la ligne de chemin de fer (Setrag, filiale à 100% de Comilog), combinés à l'amélioration des performances sur la mine, ayant permis à la Comilog d'atteindre un niveau record sur l'exercice 2017 de 4,2 millions de tonnes transportées, et 4 millions de tonnes vendues. La société conforte sa position d'excellence sur le marché du minerai de manganèse à haute teneur dans le monde, avec 15% du marché mondial.

La satisfaction était perceptible du côté des administrateurs qui se projettent déjà dans l'avenir. « 2017 a été une année historique pour la Comilog, puisque nous avons atteint un record. Notre objectif est de recommencer en 2018 et de

faire mieux. Il y a un axe très important dans l'évolution de Comilog, qui va démarrer dès maintenant : la transformation numérique ou digitale. On veut s'arrimer aux meilleures pratiques en matière de traitement de l'information, de transmissions de données et de captures des connaissances. De façon à avoir une mine extrêmement active, flexible et efficace. Nous avons une base très solide pour nous lancer dans cette aventure : le savoir-faire des équipes et un très bon gisement», a indiqué Hervé Montegu, administrateur directeur général de la Comilog.

La session du conseil a été suivie par l'assemblée générale ordinaire des actionnaires, qui a décidé du versement des dividendes aux actionnaires à hauteur de 106 milliards de francs.

Petit angle

Comilog 2020 : passer à 5,8 millions de tonnes à l'horizon 2022

JMN
Moanda/Gabon

LANCE en 2017, le projet Comilog 2020 vise à documenter les perspectives d'évolution du système de production de la compagnie minière de l'Ogooué par l'augmentation de ses ventes annuelles au-delà de

4 millions de tonnes, compte tenu de l'évolution du gisement, du contexte commercial et concurrentiel. C'est un projet industriel stratégique déterminant pour l'avenir de l'entreprise dans les 30 prochaines années. Pour être compétitive sur le long terme, l'entreprise minière au travers du projet Comilog 2020 se projette vers une nouvelle nouvelle capa-

cité de production fixée à 5,8 millions de tonnes extraites et commercialisées à l'horizon 2022.

Comilog ambitionne notamment une augmentation de sa capacité à plus de 5,5 millions de tonnes par an, tout en basculant progressivement de l'exploitation du plateau Bangombe à celui d'Okouma et en édifiant une nouvelle laverie. Les installations ayant contribué à

l'extraction et au traitement de 4 millions de tonnes seront améliorées pour augmenter la production, mais l'outil de travail doit être complété afin d'exploiter pleinement la carrière d'Okouma. La réalisation de cet objectif vise à assurer la compétitivité de leadership de Comilog sur le marché mondial. Le début des travaux de ce projet estimé à 300 milliards de francs est

prévu fin 2019.

Sur le plan financier, la performance de 2017 renforce encore la solidité financière de Comilog et lui permet de s'engager dans ce projet ambitieux et des investissements devront être lancés pour la construction d'une nouvelle unité de concassage, de pré-homogénéisation et d'une laverie. Actuellement, une équipe de 40 personnes de Comilog

et Eramet est totalement dédiée à ce projet et cela pour le temps nécessaire à la construction des équipements et à la mise en place d'engins et de matériels lourds. Comilog sera conseillé et assisté par la société HATCH, basée en Afrique du Sud, leader dans la conception des technologies et dans le développement des procédés.

Banque digitale/UBA-Gabon

Des transactions via Facebook, c'est désormais possible

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LA filiale gabonaise du groupe panafricain United Bank for Africa (UBA) a lancé, le 21 juin dernier, sa banque en ligne dénommée "Léo". Pour le responsable de la banque virtuelle UBA-Gabon, Patrick Mouloungui, cette solution permettra désormais aux clients d'effectuer leurs transactions bancaires via l'utilisation des réseaux sociaux, notamment Facebook. «Avec Léo, les clients pourront ouvrir de nouveaux comptes, recevoir instantanément des notifications de



Photo : D.R.

Etienne Ramba, directeur général adjoint de UBA Gabon, lors de la présentation du nouveau produit. Photo de droite : Les responsables de la banque panafricaine et quelques invités au terme du lancement de leur nouveau produit en ligne Leo.

transactions, vérifier leurs soldes à souhait, transférer des fonds et recharger leurs comptes. Ils pourront également confirmer les chèques, payer les factures, gérer les

comptes, demander des mini-relevés, entre autres», a-t-il fait savoir. Selon les responsables de la banque, c'est la première fois en Afrique qu'une institution

financière propose une telle solution dont le but est de simplifier les transactions. A cette occasion, le directeur général adjoint de UBA-Gabon, Etienne

Ramba, a davantage expliqué que la seule obligation pour utiliser Leo est d'avoir un compte Facebook. Mieux, « au lieu de se déplacer pour remplir des formu-

lares, quand on sait les embouteillages qu'il y a à travers la ville, aujourd'hui, à partir de votre téléphone et du confort de votre bureau, peu importe le lieu où vous êtes, il suffit juste que vous soyez connectés à internet, que vous ayez un compte Facebook, et vous avez la possibilité d'avoir les services de UBA.

Ainsi, le lancement de Leo fait partie des initiatives visant à mettre les clients de la banque au premier plan; UBA développant continuellement des stratégies visant à faciliter les transactions pour les nombreux clients de la banque tout en assurant une sécurité maximale à leurs transactions.»

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 22/06/2018	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSINIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	22/06/2018	5 318,03
		USD	1,1538	1USD =	568,519	1 USD	585,574	DOW JONES	22/06/2018	24 498,64
		CAD	1,5381	1CAD =	426,472	1 CAD	439,266			
		JPY	127,5900	1JPY =	5,141	100 JPY	5,295			
		GBP	0,8737	1GBP =	750,781	1 GBP	773,304			
		CHF	1,1496	1CHF =	570,596	100 CHF	587,71			
		ZAR	15,7580	1ZAR =	41,627	100 ZAR	42,88			
		MAD	11,0632	1MAD =	59,292	1 MAD	62,60			
		CNY	7,4977	1CNY =	87,488	1CNY	90,11			
		KES	116,8000	1KES =	5,616	1KES	5,78			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
22 Juin 2018: 73,49